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省政协十一届四次会议昨日闭幕

徐立全当选省政协副主席
星报讯（孙锐 记者 祝亮） 2 月 21 日上午，中国人民政治

协商会议第十一届安徽省委员会第四次会议圆满完成各项议
程，在安徽大剧院闭幕。

大会补选徐立全为中国人民政治协商会议第十一届安徽省

委员会副主席。
大会补选朱文根、朱新中、许崇信、张腊梅(女)、林乐、徐东

平、徐继龙、潘祖华为中国人民政治协商会议第十一届安徽省委
员会常务委员。

星报讯（孙锐 记者 祝亮） 根据大会安排，省政协
十一届四次会议提案提交的截止时间为2月18日上午
10时，比往年推迟了1天半。记者了解到，省政协十一
届四次会议期间，政协委员、政协各参加单位和各专门
委员会共提交提案1010件，提案数量再创新高。其中，
经济建设和社会建设方面的提案占八成以上。

政协委员、政协各参加单位和各专门委员会坚持团
结和民主两大主题，围绕中心，服务大局，紧扣“五位一
体”总体布局、“四个全面”战略布局以及创新、协调、绿
色、开放、共享的发展理念，积极通过提案建言献策。
截至2016年2月18日上午10时，共提交提案1010件。

提案委员会根据《政协安徽省委员会提案工作条
例》进行了审查。经审查，立案 986 件，以委员来信、反

映社情民意信息等方式转有关部门研究处理 10 件，并
案6件，撤案8件。在立案的提案中，经济建设方面466
件，占47.26%；政治建设方面75件，占7.61%；文化建设
方面56件，占5.68%；社会建设方面332件，占33.67%；
生态文明建设方面57件，占5.78%。

据悉，本次会议提案，全面实行网上提交、网上审
查。此外，今年在提案的审查上，设置了一审、二审环节，
责任到人。委员在网上提交提案后，经过编号、分类、规
范格式等环节后进入审查，通过后将直接提交到承办单
位。整个过程网上直通，无缝对接，效率大大提高。

本次会议提案特点包括：涉及面广，重点突出。提
案内容涵盖我省经济社会发展的各个方面，高度关注
我省“十三五”规划、调结构转方式促升级、创新型“三

个强省”建设、保障和改善民生等重大问题；提案质量
进一步提高。政协委员、政协各参加单位和各专门委
员会，坚持问题导向，反映群众呼声，讲真话、进诤言、
出实招、谋良策，提出的意见建议有较强的针对性和可
操作性；集体提案增加。集体提案 208 件，比省政协十
一届三次会议增加8.33%。其中，各民主党派和省工商
联提案191件，省政协专门委员会提案11件，界别提案
6件。

大会闭幕后，已立案的提案将由省政协办公厅会同
省委办公厅、省政府办公厅联合交承办单位进行办理，
并深入开展提案办理协商，加强跟踪督办，促进办理落
实。本次会议提案截止时间以后收到的提案，提案委
员会也将按有关规定及时审查交办。

今年省两会委员提案数量超过千件
经济、社会建设提案占八成

由于经济下行压力较大，GDP增速下
滑，给我省房地产行业带来巨大影响。以
2015年9月份为例，相比较8月份，全省商
品房销售面积275.5万m2，下降4.7%；其中
商品住宅224.1万m2，下降13.4%……

省民盟调查发现，由于前几年我省房
地产行业的蓬勃发展，导致用价格信号
反应到市场，结果推高了高库存；我省房
地产开发模式单一，大多数为“摊大饼”
式开发，户型较为单一，开发模式模块
化，基本上都是只能满足最基础的住房
需求，对改善性需求吸引力较差；房地产
行业已由卖方市场过渡为买方市场，但
缴存公积金人群覆盖较少，不能满足有
购房需求的人群。

省民盟建议，我省可以依托房管局的
房产超市，打造一体化购房体验服务，建
立网上购房平台，线上线下无缝对接，网
上意向，实体看房，凭购房合同享受家私、
家电的优惠打折。

将商铺、写字楼的贷款比例提高到
60%，贷款年限延长至15年或20年，利率
也不上浮。现在的信贷政策对这些商业
性的房地产项目去库存很不利，即使有承
租需求的也没人愿意投资。如果可能，再
与户籍、孩子入学挂钩。让买商铺而没买
住宅的群众免除后顾之忧。

调整信贷政策，允许住宅购买者 5 年
内只还利息不还本金。这样对低收入家
庭和刚就业的年轻人可以大大缓和还贷
压力，又不影响银行的利润。可以借鉴国
外已经很成熟的政策，帮助市场恢复交
易，防止烂尾楼盘。

尽快调整相关政策，在子女共同作为
还款人的情况下，允许退休人员抵押房产
用于再购房或其他经营活动。

孙锐 记者 祝亮

省民盟：

让商铺和写字楼
与户籍、孩子入学挂钩

京福高铁是我国南北走向最重要的高铁通道之
一，宁安高铁是我省沿江江南通往江苏、上海方向最便
捷快速的通道。这两条高铁建成通车，为沿线人民出
行带来了极大的便利，同时必将促进沿线地区经济更
快的发展。

省政协委员俞林说：“然而遗憾的是这两条高铁没

有互联互通，只有从安庆到合肥方向有一条连接线，其
他方向则没有互通，两条铁路互联互通 1+1＞2 的潜能
没有发挥出来，因此，我建议在京福高铁与宁安高铁交
汇处建设换乘站，该换乘站的建设，必将起到四两拨千
斤的作用，为两条铁路沿线地区社会经济发展起到更大
的推动作用。” 孙锐 记者 祝亮

省政协委员俞林：

在京福高铁与宁安高铁交汇处建设换乘站

每逢佳节来临之际，部分群众会以燃放烟花爆竹的
方式欢庆传统节日。然而，烟花爆竹的燃放，不仅易引发
火灾，造成人身伤亡事故和财产损失，还带来了空气污
染、噪声污染等环境污染问题，危害广大市民的身体健
康，也与生态文明建设不相适宜。

为此，省政协委员杨金龙建议合肥市二环内任何时
候都严禁燃放烟花爆竹。他希望合肥市政府能够带头，
各级党政机关、企事业单位的工作人员率先垂范，带头不

燃放烟花爆竹，影响和带动全社会形成科学、文明的节日
喜庆新习俗。

严格执法，对违反政策的要有必要的惩罚，鼓励市民用
录像、照片、录音等现代化手段投诉，政府相关部门接报处理
后给予一定的奖励。执法要从平时抓起，节假日重点防控。

提倡和发展低碳环保的喜庆方式。如张灯结彩庆祝
习俗，选择电子爆竹、喜庆音乐、鲜花等新颖、安全的喜庆
方式等。 孙锐 记者 祝亮

随着经济的高速发展，居民生活节奏的加快，合肥汽
车保有量不断攀升，城市交通拥堵，空气污染，噪音污染
等等问题都接踵而至。合肥市已经规划十多条地铁线
路，其中1号线、2号线今明年将通车，乘坐轨道交通将是
居民出行的主要选择。

自行车是最普及的代步交通工具，它具有廉价、便
捷、健身、环保、节能等许多特点。在倡导环保交通工具
的今天，自行车在许多欧美发达国家也越来越受到青睐，
而成为城市交通的重要组成部分，建设生态文明城市，绿
色交通也不可或缺。作为公共交通的末端交通工具，自
行车还可以弥补公共交通线路密度不足的缺陷，并向公
共交通提供客源。

合肥市用地形态模式为中心外扩密集布局，其用地
紧凑集中，人口密度大，居民中短距离出行量所占比重较
高，平均出行距离较小，这在客观上为步行和自行车在城
市的发展创造了有利条件。因此建议合肥市尽快建立公
共自行车租赁系统，打造一个清洁、低碳和节能环保的

“自行车”示范城市，这既符合国家的政策要求，又是一个
服务民众，造福子孙后代的民心工程。

省政协委员陈光亮建议，城市公共自行车租赁系统
既能缓解交通的拥堵，使市民在出行问题上有更合理、
更方便、更健康的选择，同时又能改善城市环境，减少污
染，降低环保的压力，为市民的工作生活提供更加舒适
的环境。 孙锐 记者 祝亮

省政协委员陈光亮：

合肥应尽快建立城市公共自行车租赁系统

省政协委员杨金龙：

合肥市二环内严禁燃放烟花爆竹


